



La CHS, Generalitat de Valencia y Ayuntamiento de Orihuela refuerzan la colaboración para impulsar las obras de inundaciones de la rambla de Abanilla

05.diciembre.2025- El presidente de la Confederación Hidrográfica del Segura (CHS), Mario Urrea, acompañado por el director técnico, Carlos Marco, se ha reunido con el director general de Urbanismo, Paisaje y Evaluación Ambiental de la Generalitat Valenciana, Miguel Ángel Ivorra y los concejales del Ayuntamiento de Orihuela, Matías Ruiz, de Urbanismo, y de Infraestructura y Emergencias, Víctor Valverde, para revisar la situación de los proyectos planteados y las implicaciones que su dinámica hidráulica presenta para el municipio. A la reunión también han asistido promotores urbanísticos con intereses en el municipio.

Se han explicado las diversas alternativas que baraja la CHS para disminuir el riesgo de avenidas en la Vega Baja de Alicante, así como cuestiones relativas a las previsiones y plazos establecidos en la tramitación de los proyectos de defensa de inundaciones que conciernen al municipio de Orihuela.

Entre ellos, han repasado las diferentes alternativas resultantes tras la reformulación del Plan Director contra Inundaciones de la Vega Baja que recientemente presentó el organismo de cuenca, en el Juzgado privativo de Orihuela a las CCRR de la Vega Baja, en especial el encauzamiento de la rambla de Abanilla, presas en la cabecera de la rambla de Abanilla y el incremento de capacidad de la conducción de la rambla de Abanilla al embalse de Santomera.

La Confederación ha comentado que la mayor dificultad de estas obras radica en su aceptación social ante una obra con importante afección en el territorio directa o indirectamente, pero que resulta necesaria para minorar los impactos que las grandes avenidas vienen produciendo. En cualquier caso se trata de una oportunidad para impulsar las actuaciones que permitan disminuir la vulnerabilidad de este territorio, que periódicamente se ve afectado por las inundaciones. Además estas actuaciones permitirán en el futuro, una vez ejecutadas, desarrollar ciertos proyectos urbanísticos largo tiempo paralizados.

Asimismo el presidente de la CHS les ha trasladado el compromiso de priorización de todas las actuaciones en defensa de las avenidas tanto del organismo de cuenca como de la DGA del MITECO, que es quien finalmente dota de los presupuestos necesarios para su ejecución.

Finalmente, las tres instituciones implicadas han acordado actuar de manera coordinada y avanzar en el análisis de posibles medidas y soluciones que contribuyan a mejorar la seguridad minorando el riesgo ante inundaciones en el municipio.